
Le sens du message aujourd’hui 

Marie à la Salette vient montrer au Peuple de Dieu le Christ Sauveur. Le premier signe de la présence 

extraordinaire de la Vierge Marie dans l’ordinaire de la vie des bergers c’était la lumière et la source de la 

lumière c’est la croix que la Belle Dame portait. Cette croix lumineuse c’est le signe de l’amour de Dieu pour 

son peuple comme nous dit saint Paul « La preuve que Dieu nous aime, c'est que le Christ est mort pour nous 

alors que nous étions encore pécheurs » (Rm 5, 8). A la Salette, Marie vient manifester l’amour de Dieu pour 

l’humanité et invite les enfants et tout le Peuple de Dieu d’entrer dans cette Amour Trinitaire. Pour y accéder, 

cela demande à chacun de se détourner du mauvais chemin jusqu’ici choisi, d’abandonner les pratiques du 

vieil homme qui l’ont conduit aux ruptures avec son Créateur comme le non-respect du nom de son Fils, le 

refus d’adoration au jour du Seigneur, de l’écoute de la parole de Dieu en se moquant de la religion (si mon 

peuple ne veut pas se soumettre-écouter). Marie à la Salette à travers ses larmes invite le peuple de Dieu à 

revenir à Dieu par la conversion personnelle et communautaire (s’ils se convertissent). Le pape François dans 

son encyclique LS nous rappelle les « trois relations fondamentales de l’existence humaine intimement 

liées :la relation avec Dieu, avec le prochain et avec la terre ». (LS n°66). En regardant la « grande nouvelle 

que Marie raconte aux enfants, ses trois relations ont été rompu à cause du péché. En abandonnant Dieu (le 

non-respect du jour du Seigneur), l’homme a choisi de vivre dans un monde sans Dieu ; à cause de cela il s’est 

éloigné de son Créateur et des autres. En se mettant lui-même en centre de sa vie, il s’est coupé du don de la 

grâce de Dieu. De cette façon il n’est plus capable d’avoir de la compassion, de s’ouvrir aux souffrances des 

autres comme ceux de plus fragiles : les petits enfants qui meurent à cause de la famine ; c’est la rupture avec 

son prochain ; la mauvaise récolte comme le blé qui tombe en poussière, le pommes de terre, les raisins qui 

pourrissent aussi bien que les noix vides, cela nous révèle que l’homme n’a pas pris soin de la terre par 

conséquence la mission de cultiver et garder la terre a été dénaturée. 

 L’Apparition de la Vierge Marie à la Salette connue par le vocable « Réconciliatrice des pécheurs » est 

précédée par la fête de Notre Dame de 7 Douleurs, le refuge des affligés où nous célébrons la compassion de 

Marie au pied de la croix de son fils, le 15 septembre, jour suivant de la fête de la Croix Glorieuse. Marie est 

apparue en larmes, solidaire avec la souffrance des êtres humains de l’époque et d’aujourd’hui. La Belle Dame 

dans son message raconte la vie dure du peuple et  invite à choisir la vie à travers la conversion « au nom du 

Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu » (2Cr 5,20).Saint Jean Paul II dans sa lettre à l’évêque de Grenoble 

Mgr DUFAUX, pour l’occasion de l’anniversaire  150 ans d’apparition disait : « Le rayonnement de 

l'événement de La Salette atteste bien que le message de Marie n'est pas tout entier dans la souffrance exprimée 

par les larmes ; la Vierge appelle à se ressaisir : elle invite à la pénitence, à la persévérance dans la prière et 

particulièrement à la fidélité de la pratique dominicale .  

La Salette est un message d'espérance, car notre espérance est soutenue par l'intercession de Celle qui 

est la Mère des hommes. Les ruptures ne sont pas irrémédiables. La nuit du péché cède devant la 

lumière de la miséricorde divine ». 

 


